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京口区办理创业补贴30余万元
今年以来，京口区人社局以实

施2020年度“深化就业创业服务”民
生实事项目为主线，克服疫情造成
的多重不利影响，积极稳妥推进创
新创业工作，持续开展“创响京口”
富民行动计划，激发创新创业活
力。截至目前，京口区共为 66名创
业者（含大学生创业者）发放初始创
业补贴30余万元。

京口区不断强化创业引领，培
育创新创业引擎，着力营造创业氛
围。一是深化校地融合发展，举办
2020年“云时代杯”青春（大学生）创
新创业大赛，联合江苏科技大学举

办第七届“京口杯”大学生创新创业
大赛。通过抖音直播，面向辖区高
校举办高校毕业生新形势下就业创
业“云讲座”。二是着力推动乡村振
兴，做好对农村劳动力的创业帮扶，
举办返乡创业人员（农民）座谈会，
收集了解创业意愿，对有创业意愿
的劳动者，提供创业培训（实训）、开
业指导、融资服务、政策落实等“一
条龙”服务。三是推动创业孵化载
体建设，组织江苏科技大学、云时代
中心以及辖区街道等单位赴位于扬
州广陵新城的创业载体——万方科
创书院进行考察学习。 （李璐）

体彩乐小星落地推广活动将
亮相镇江健康路体育公园

12 月 4 日—10 日，体彩吉祥物
“乐小星”公益落地推广活动将亮相
镇江市健康路体育公园啦！这是自
10月18日体彩“乐小星”诞生以来首
次在镇江亮相。

乐小星承载着公益使命和体彩
品牌的光芒而来。“乐”字体现了乐
小星是乐善能量聚合体的特征；

“星”字又体现了体育彩票品牌标志
的视觉形象；“小星”也寓意着微光，
与光芒汇聚相呼应。

本次公益落地推广活动由镇江
市体育彩票管理中心精心策划组

织，活动为期一周，为广大市民朋友
准备了众多趣味性强的互动小游
戏，届时亲临活动现场，参与互动游
戏，就有机会赢取乐小星精美礼物！

我们诚挚邀请您共同见证乐小
星的闪亮登场，一同汇聚公益力量！

镇江体彩镇江体彩

江苏省丹阳市人民法院拍卖公告
本院将对位于镇江市丹徒区辛

丰镇润盛家园6幢第5层502室房地
产进行公开拍卖，现将有关事项公告
如下：

一、拍卖标的：镇江市丹徒区辛
丰镇润盛家园6幢第5层502室房地
产（含阁楼），证载建筑面积97.5平方
米。起拍价：24.5万元。

二、拍卖时间:2021年1月6日10
时起至2021年1月7日10时止（延时
的除外）举行第一次拍卖活动;2021
年1月30日10时起至2021年1月31
日10时止（延时的除外）举行第二次
拍卖活动。若首次拍卖成交，将不再

举行第二次拍卖活动。
三、咨询、展示时间:自即日起至

开拍前接受咨询，其中法定节假日、
双休日不接受咨询。如需看样，请务
必于 2020年 12月 31日前与本院电
话联系安排现场看样，逾期本院将不
再组织现场看样。咨询联系电话
0511-86703039。

四、拍卖平台：江苏省丹阳市人
民法院淘宝网司法拍卖网络平台(网
址 ：http://sf.taobao.com/0511/08，户
名：江苏省丹阳市人民法院)。

详细信息可在江苏省丹阳市人民
法院淘宝网司法拍卖网络平台上查询。

一些地方音体美老师不是“被生病”
而是压根就没有

湖南省隆回县荷田中学是一所农村
初级中学，共有768名学生，目前连一名专
职体育老师也没有。“学校曾有一名体育
专职教师，不过两年前离职了。现在只能
安排年轻、爱好运动的老师来代上体育
课。”荷田中学教导主任廖崇林说。

在贵州省毕节市一边远乡镇中心小
学，一栋两层楼的建筑挂着“乡村少年宫”
的牌子。据悉，这座场馆投资150万元建
成，里面设有美术室、音乐室、科技活动室
等。不过，整个学校却没有一名专职的音
乐或美术老师。

“在岗教师22名，其中体育老师2名，
音乐和美术课都是其他科目的老师兼
任。”校长告诉记者，到了五六年级，学校
干脆把体育、美育等课程都换成了语文、
数学等主科，“毕竟分数很重要”。

按照《国家学校体育卫生条件试行基
本标准》规定，小学和初中约每六个班配
备一名体育教师，农村中小学（200名学生
以上）至少配备1名专职体育教师。

记者在多地采访了解到，虽然学校体
育、美育这些年取得长足发展，但音体美
教师短缺问题在一些地区仍十分突出。
2019年全国义务教育均衡发展督导评估
工作报告显示：35个基本均衡实地核查县
中，有25个县不同程度缺少音乐、体育、美
术、英语、科学、信息技术等学科教师，共
缺2095名，此问题在农村学校更为突出。

怒江州是云南乃至全国贫困程度最
深的地区之一。怒江州泸水市第一中学是
怒江州办学条件名列前茅的中学。副校长
张何英介绍说，学校初中部有19个班、910
名学生，但只配备有4名体育老师、1名美
术老师、1名音乐老师。

“体育强调了很多年，情况相对较好
一点；美术、音乐一直以来都被认为是副
科，要一下子提升教育教学水平，基础很
薄弱，难度更大。”张何英说。

有的音体美老师称
“找不到自信和成就感”

记者采访发现，音体美教师短缺是多
重因素综合作用的结果。

山西一位教育部门人士表示，教师编
制实行总量控制，虽然每年有教师退休，
但都是优先补充语数外等主科老师。尽管
近年来也在大力补充音体美教师，但由于
历史欠账过多，缺口依然很大。

“每年学校都向上级部门打报告，但
由于隆回县教师缺编问题原本就突出，而
且落后县市吸引力有限，每年招考老师不
一定招得满，专职缺额上更是难以保证。
一般是上级部门招到教师后，再按照各个
学校的需求来分配。现在学校的体育教师
暂时还没能解决。”廖崇林说。

此外，不少受访人士认为，体育、美育
老师难招、流动大，与待遇、地位不高有
关。同语文、数学等主科老师相比，体育、
美育老师在职称评定、晋升等方面处于劣
势，因此很多师范院校毕业生不愿意当音
体美老师。

“参评教学能手等各种比赛的机会，
很少能轮到音体美老师。”一名小学音乐
老师坦言。

贵州一名小学校长说，学校也有一些

老师所学专业与美术、音乐等相近，但他
们觉得教这些科目没有成就感，都想方设
法转岗或者教别的科目。

一些教育界人士表示，音体美教师短
缺归根结底还在于学校体育和美育没有
受到充分重视。

一名小学校长说，多年来，以分数为
导向的考试目标，对教育教学工作影响很
深。在教师、学生、家长的眼里，语文、数学
等考得好了就是最棒的，至于美术、音乐
等副科课程，有没有也无所谓。“在这样的
教育教学考核考评机制下，音体美等课程
自然被看得低，不受重视。”

“整个社会对音体美还是不够重视，
音体美教师也没有受到应有的尊重。”山
西一名小学音乐老师说，“音体美老师找
不到自信，更别提成就感了。”

多措并举补充教师需求缺口

一些农村中小学教师表示，将体育、
美育纳入中考评价体系有助于推动学校、
家庭对体育、美育的重视，但缺师资无法
保证学校能开足基础体育、美育课程，更
无法保证教学质量。

记者在云南省初中学生体育考试专
项技能考试内容上看到，7年级学生不仅
有跑步、1分钟跳绳等必考项目，选考内容

还包括足球、篮球、排球、网球、羽毛球、乒
乓球、武术等，每名学生选考2项，分值均
为2分。

一些家长质疑，本来一些地方的体育
课就是别的科目老师代上，谁来教那些专
业性强的项目？

教育界人士建议，当务之急是对教师
缺口数进行详细摸底，在广泛调研的基础
上，确定学校专职体育、美育教师占比的
底线要求，并将其纳入学校教学工作评估
指标体系，确保能落实到位。各地应加强
对教育的投入和保障力度，提高中小学教
师职业的吸引力。

教育部体育卫生与艺术教育司司长
王登峰表示，各省（区、市）要制定学校体
育美育教师队伍建设三年行动计划，制定

学校体育美育场地器材设施建设的三年
行动计划，也就是到2022年要建立一支强
大的，符合学校体育美育要求的体育和美
育教师队伍。

记者了解到，目前各地正在加紧摸清
底数和缺口，核算编制，酝酿出台三年行
动计划。

为解决音体美教师师资不足问题，一
些地方也进行了一些探索。如湖南长沙运
用“智慧教育”来解决这一问题。

“我们选取了城区的122所学校作为
基地校，由他们辐射352个农村偏远学校
和教学点，通过‘专递课堂’的方式，有序
编排班次，由城区老师‘1拖N’实施网络
直播授课。”长沙市教育局副局长缪雅琴
说。 新华社太原12月2日电

随着广东、广西、云南3省区启动实施第三批
国家组织药品集中采购中选结果，第三批国家组
织集采的55个品种药品已在全国公立医院落地。
按约定采购量计算，每年相关费用将从集采前的
232亿元下降至37亿元，节省了195亿元。

这是一份岁末送达百姓手中的改革“红利”。
以第三批国家组织集采的“明星药”——盐酸二
甲双胍为例，这种治疗2型糖尿病的一线降糖药
物在44家药企的激烈竞争中，0.5g规格的单片平
均价仅为6分钱。记者从某三甲综合医院了解到，
一些糖尿病患者用上此次集采的二甲双胍后，每
月药费不超过7元左右，约为原来药费的4%。

除了糖尿病之外，第三批集采的55个中选药
品还覆盖高血压、抗感染、抗肿瘤等多个治疗领
域，都是临床用量大、通过质量和疗效一致性评
价的品规，平均降价达53%。

目前，我国药品集中带量采购工作稳步推
进、成绩显著。从2019年“4+7”试点的25个中选
药品，到第二批国家组织集采的32个中选药品，
共计三批国家组织药品集采不仅兑现“带量”承
诺，按时落地，实际采购量还远高于约定采购量，
群众用药负担应声而降。

记者了解到，三批国家组织药品集采共涉及
112个药品，平均药价降幅为54%。按约定采购量
计算，每年采购费用从659亿元下降到120亿元，
节省了539亿元。如果按报销比例60%计算，可为
患者节省216亿元，为医保基金节省323亿元。

复旦大学公共卫生学院教授胡善联认为，三
次国家组织集采覆盖的品种达到上百种，对未来
提高药企集中度，规范药品流通环节，建立医保
药品的支付标准，改善医院用药目录，提高患者
用药可及性，降低医疗费用起到了很大作用。

值得注意的是，国家组织集采中选药品降价
会在更大范围内带动非中选药品降价，降价效应

会扩展到药店和非公立医疗机构等渠道，节约费
用将会更多。

“带量”是整个改革的核心。为了将更多品
种纳入集采范围，国家医保局积极指导和推动
各地按照国家组织集采的基本规则，探索非过
评药品等其他品种的集中带量采购。目前，地
方药品集采已成星火燎原之势，比如近日，渝
黔滇湘桂五省区市采购联盟集采结果开标，涉
及消化、泌尿、心血管、呼吸系统等多个领域
药物，中选药品价格平均降幅为54.2%。

记者注意到，第三批国家组织药品集采从
采购、支付、预付回款到落地使用等，均已形
成常态化机制。比如，医保基金将按不低于集
采药品专项采购预算的30%，提前预付给医疗
机构或中选企业，并要求医疗机构按合同规定
及时结算，降低企业财务成本。这意味着，采
购各方“压账期”的问题得到解决，企业的资
金压力和融资成本大大减轻，医院也能够及时
回款。这些配套举措将有利于改革效应持续发
酵、让百姓真正能用得上、用得好便宜药。

我国医保目录有2600多种药品，国家组织集
采仅涉及112种。目前看来，只要符合集采条件的
药品品种数或其金额达到一定水平，即触发国家
组织集采。国家组织药品集采将进入常态化运
行，预计每年开展两批。国家医保局正指导和推
进地方探索对未过评药品及目前尚无一致性评
价标准的药品，研究制定集中带量采购政策。

“深化药品集采是大势所趋。”胡善联认为，
未来那些采购量大、金额高的药品，无论是口服
还是注射剂，化药还是生物药、中成药，都可能在
集采的范围内。节约下来的资金，可以让更多创
新药物进入医保目录，长远看有利于百姓健康
保障。

新华社北京12月3日电

“全民健康”新阶段
11月24日，三明市第一医院轮播公示药品耗材价格。
在经历重点整治“以赚钱为中心”，进而转入“以治病为中心”后，从2016年开始，福建三明医改走

向“全民健康”新阶段，在全市12个县市区组建总医院，整合县乡村三级医疗资源，努力为群众提供全
方位、全生命周期的卫生与健康服务。 新华社发

第 三 批 国 家 组 织
集采药品已在全国落地

更多降价药品在路上

河北省沙河市翡翠路小学体育
老师许博（前左二）指导学生练习篮
球。 新华社发

11月19日，沧州青县实验小学的学生
在体育老师的指导下练习盘古王拳。新华社发
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近日，中考强化体育美育评价的话题引发社会关注。“新华视点”记者在多
地调查发现，一些农村地区的音乐、体育、美术教师短缺现象严重，有的学校虽
然装备了相关功能齐全的教室，却连一名专职老师都没有，不少地方都存在音
体美科目由语数英老师兼任的现象。


